

20-Jahr-Jubiläum

40 Musikformationen, 40 Konzerte, 17 Konzertlokale – und über 200 Musikantinnen und Musikanten und mehr als 100 Stunden Volksmusik verspricht das 20. Heirassa-Festival vom 19. bis 22. Juni 2025.

Von Josef Odermatt

Für einmal soll in Weggis LU nicht nur während vier Tage Volksmusik vom Feinsten geboten werden. Das Organisationskomitee hat das 20-Jahr-Jubiläum zum Anlass genommen, verschiedene Aktivitäten, Programmpunkte und Visionen umzusetzen, um die Marke Heirassa, das grösste Volksmusikfestival der Schweiz, weiter zu stärken.

Dem Grafiker Marco Buffoni ist es gelungen, das traditionelle Logo jubiläumswürdig zu ergänzen – mit den Wellen des Sees, dem Hinweis auf das 20. Festival – und der genialen Botschaft: «Weggis – wo Heirassa zu Hause ist».

Um die Wünsche des Publikums für das Jubiläum zu eruieren, hat sich das OK mit einer Umfrage an die Gäste gewandt. Die Auswertung ergab, dass sich das Publikum das gleiche Programmraaster, ein gleiches musikalisches Angebot, hochstehende Volksmusik und gezielte Nachwuchsförderung, wünscht. Dem wurde Rechnung getragen.

Mit grosser Freude kündigt das OK einen besonderen Programmpunkt an. Es ist ein Konzert am Donnerstag, 19. Juni 2025, 17 Uhr, in der Villa Senar, wo einst Sergei Rachmaninoff wohnte und musizierte. Inter-folk mit Maria Gehrig, Andrea Ulrich und Patricia Ulrich sowie als Gast Dani Häusler spielen Musik von Alois Schilliger und Sergei Rachmaninoff – beides geniale Klavierspieler.

Die interaktive Volksmusik-Ausstellung im Forum Schweizer Geschichte Schwyz lädt dazu ein, die faszinierende Geschichte der Schweizer Volksmusik zu erkunden. Ab dem 14. Juni 2025 bis am 3. Mai 2026 tauchen die Besucherinnen und Besucher in die Welt der Volksmusik ein – und Heirassa ist ein Teil davon. Das Museum und das Heirassa-Festival sind in engem Austausch und planen gemeinsame Führungen sowie weitere Veranstaltungen. Die Vernissage findet am Freitag, 13. Juni 2025, 18.30 Uhr, auf der Hofmatt in Schwyz statt. Und am Samstag, 14. Juni 2025, gibt es im Festzelt auf der Hofmatt beim Forum Schweizer Geschichte Schwyz einen Jubiläumstag mit verschiedenen Musikformationen, Familienprogramm und Workshops. Um 19 Uhr stellt sich das Heirassa-Festival mit einem Konzert von Willis Wyberkapelle vor.

Am Samstag, 23. August 2025, gibt es am Eidgenössischen Schwing- und Älplerfest in Mollis einen Unterhaltungsabend unter dem Motto «Heirassa schwingt am ESAF



mit!». Dabei sind: Ländlerkapelle Carlo Brunner, Willis Wyberkapelle, AD Martin Suter, Bühler-Fischer und Echo vom Tödi. Moderatorin ist Sonia Kälin, Schwingerkönigin.

Vom Freitag, 8. August 2025 bis Sonntag, 10. August 2025 findet das Appenzeller Ländlerfest statt. Am Samstag, 9. August 2025 gestalten die Kapelle Carlo Brunner und Willis Wyberkapelle mit den Nachwuchsmusikanten Nils Giger, Damian Ruhstaller und Leny Suter einen bunten Ländlerabend unter dem Motto «20 Jahre Heirassa-Festival». Der Anlass findet im Konzert- und Kulturraum Ink in Appenzell statt.

Im Rahmen des Heirassa-Vorprogramms mit Konzerten in Weggiser Restaurants schenkt der Heirassa-Verein der Bevölkerung ein Jubiläums- und Dankeskonzert. Es findet am Samstag, 10. Mai 2025, mit den Formationen Carlo Brunner, Willis Wyberkapelle und den Gupfbuebä im Pavillon am See in Weggis statt.

Der Heirassa-Verein arbeitet auch an seiner Aussenwirkung. Neu ist der Verein Mitglied der von Luzern Tourismus initiierten Organisation Musikstadt Luzern. Sie ist ein Zusammenschluss von Festivals, Veranstaltern, Orchestern, Vereinen und Stiftungen.

Die Marketingorganisation RigiPlus AG will die Rigi als Musikberg Rigi positionieren und die lange Volksmusik-Tradition der «Königin der Berge» an die kommende Generation weitergeben. Der Heirassa-Verein will sich da im Rahmen seiner Möglichkeiten engagieren.

Aber auch in den sozialen Medien will man breiter sichtbar werden und die Marke Heirassa stärker positionieren. auf Instagram: Heirassa Festival Weggis (@heirassa) und Facebook: Heirassa Festival Weggis | Facebook wird man nun regelmässig über die Höhepunkte des Festivals, die Musiker und Heirassa-Partner informieren, um die Gemeinschaft enger einzubinden und die Vorfreude auf das Festival zu steigern. Infos www.heirassa-festival.ch ●

